
 
 

 

 

 

 

           

                          

                                        Unidad de Monitoreo  
SECETARIA DE COMUNICACIONES 

                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   

 

-. 1 

DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
FERIA GANADERA DE SONSONATE,  
22 DE ENERO DE 2005. 
 
 
DESEO INICIAR MI INTERVENCION DE ESTA TARDE EXPRESANDO UN CORDIAL SALUDO A 
TODO EL PUEBLO DE SONSONATE, POR ENCONTRARSE CELEBRANDO SUS FIESTAS 
PATRONALES EN HONOR A LA SANTÍSIMA VIRGEN DE CANDELARIA. 
 
LA OCASIÓN  TAMBIEN ES PROPICIA PARA AGRADECER A LA ASOCIACIÓN DE GANADEROS 
DE ESTE DEPARTAMENTO, QUE PRESIDE EL SEÑOR FRANCISCO INCLAN, POR HABERME 
INVITADO A PARTICIPAR DEL ACTO INAUGURAL DE ESTA FERIA GANADERA, QUE EN SU 
VIGESIMA CUARTA EDICIÓN ES DEDICADA A UNA PERSONA HONRADA Y CAPAZ, A UN 
AGROEMPRESARIO COMO MUCHOS DE USTEDES, QUE HA DEDICADO SU VIDA AL 
DESARROLLO AGROPECUARIO NACIONAL, ME REFIERO AL LICENCIADO MARIO 
SALAVERRIA, HOY FUNCIONARIO DE MI EQUIPO DE GOBIERNO. 
 
CUANDO MARIO SE EMOCIONA AL ENCONTRARSE EN SONSONATE POR EL 
RECONOCIMIENTO QUE USTEDES LE HAN DADO, ES NORMAL, UN HOMBRE  BIEN NACIDO, 
ES UN HOMBRE AGRADECIDO Y ES AGRADECIDO CON SU DEPARTAMENTO, SOLO 
QUISIERA ACORDARLES QUE CUANDO YO ESTABA EN CAMPAÑA, VINE AQUÍ A LA FERIA Y 
PLATICABAMOS DE AGRO Y DECIAMOS COMO PODEMOS HACER Y LA GENTE QUE MAS SE 
QUEJABA ERAN LOS LECHEROS A TODOS LADOS ME DECIAN, NO MIRE CANDIDATO, LO 
QUE ESTA PASANDO ES ESTO, NECITAMOS ESTO Y EMPEZAMOS A TRABAJAR. 
 
 AL LLEGAR AL GOBIERNO, CUANDO ESTABA EN LA ESCOGENCIA DEL GABINETE, UNO DE 
LOS PUESTOS PRINCIPALES, QUE YO UBICABA COMO TRASENDENTALES PARA EL PAIS, 
ERA LA ELECCION DEL MINISTRO DE AGRICULTURA Y UNA COMISIONADA QUE 
COORDINARA CON EL MINISTRO EL TRABAJO.  
 
ERA MUY DIFICIL PARA ALGUNOS, DECIR TIPO CREERLE AL CANDIDATO SACA EN AQUEL 
MOMENTO, PORQUE TENEMOS QUE CREERLE QUE LE VA AYUDAR AL AGRO, PERO BUENO 
DE ESO SE TRATA, TENER FE EN UN PROYECTO Y CUANDO YO HABLABA DE VOLVER ESTE 
EL QUINQUENIO DEL AGRO, ME REFERIA A AYUDAS CONCRETAS.  
 
PRIMERO A ABRIR EL MINISTERIO DE AGRICULTURA, SEGUNDO A TRANSFORMAR LA 
MENTALIDAD QUE HEMOS TENIDO CON RESPECTO AL AGRO, YO NO ECUENTRO OTRO 
SECTOR SEÑORES QUE NOS GENERE EMPLEOS INMEDIATOS COMO EL AGRO, NO VEO 
OTRO SECTOR. 
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COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA TENGO VARIAS PREOCUPACIONES, BUENO 
BASTANTES PREOCUPACIONES, UNA DE ELLAS GRACIAS A DIOS SE EMPEZO A DESPEJAR 
ESTA SEMANA EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, UN GRUPO RESPONSABLE DE 56 
DIPUTADOS, DIJO HAY QUE TERMINAR EL FRENO QUE TIENE EL PRESIDENTE, PORQUE YO 
LES QUIERO DECIR QUE TENGO UN FRENO AMARGO EN LA ASAMBLEA, ES UN ENORME 
FRENO, QUE A ESTADO AHÍ OBSTACULIZANDO.  
 
EN CUALQUIER PAIS DEL MUNDO, INCLUSO EN LOS MENOS DESARROLLADOS, EN TODO 
PUEDE HABER DISCUSION ENTRE POLITICOS, MENOS EN JUGAR CON LOS GASTOS Y LAS 
FINANZAS DEL ESTADO, ESO ES UN PECADO ENORME PARA UN PAIS Y SIN EMBARGO LO 
VENIMOS SUFRIENDO Y YO HE REPETIDO, Y REPETIDO, Y COMO LE AYUDAMOS A LOS 
SECTORES SI NO TENGO PRESUPUESTO Y COMO PAGAMOS LAS PENSIONES, Y COMO LES 
MEJORAMOS EL PRESUPUESTO AL MINISTERIO Y COMO ATIENDO LAS PETICIONES DE 
FRANCISCO INCLAN, QUE NO TODAS VA SE LA VAMOS A DAR, PUES HOMBRE CON EL 
INSTRUMENTO DE DESARROLLO QUE TIENE EN SU PODER EL GOBIERNO QUE ES EL 
PRESUPUESTO. 
 
PERO AHÍ TENIA EL FRENO METIDO Y EL FRENO TIENE NOMBRE Y APELLIDO, Y USTEDES 
SABEN QUIEN ES EL FRENO QUE YO TENGO EN LA ASAMBLEA, GRACIAS A DIOS 56 
RESPONSABLES DIPUTADOS NOS DIERON YA EL FINANCIAMIENTO, NO ME HAN MANDADO 
EL DECRETO, AHÍ LO TIENEN RETENIDO LOS DIRECTIVOS DEL FMLN, COMO LO TIENEN 
QUE FIRMAR NO ME LO HAN MANDADO Y SIN ESE DECRETO NO PODEMOS PASAR EL 
PRESUPUESTO ESTA SEMANA, ES LA INTECION APROBARLO, PERO VOY A SEGUIR TODOS 
LOS DIAS, HASTA QUE ME LLEGUE EL DECRETO. 
 
ESTA GUERRA DE BAJA INTENSIDAD QUE ME A APLICADO ESTE PARTIDO, SE LES HA 
REVERTIDO FRENTE A LA POBLACION, NO ES POSIBLE, QUE POR EL CAPRICHO DE UNA 
PERSONA, O DE UN GRUPO DE DIPUTADOS QUE NO QUIEREN AYUDAR AL PAIS, 
DETENGAMOS EL DESARROLLO DEL PAIS, SEÑORES LA SOCIEDAD TIENE QUE COMENZAR 
A HABLAR, TIENE QUE RECLAMAR, SOBRE TODO CUANDO HAY UN GOBIERNO QUE QUIERE 
ATENDER SUS DEMANDAS. 
 
COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA ESTOY SEGURO QUE NO ME HE EQUIVOCADO EN 
DESIGNAR EN ESTE PERIODO PRESIDENCIAL, COMO MINISTRO A MARIO Y DESIGNARLO Y 
ADEMAS LLAMARLO EL QUINQUENIO DEL AGRO, PARTE IMPORTANTE DEL MARCO 
PROPICIO PARA PRODUCIR EN ESTE SERCTOR ES LA SEGURIDAD, Y POR ESE MOTIVO 
NUESTRO GOBIERNO A PUESTO TODO SU EMPEÑO, ATRAVES DEL PLAN SUPER MANO 
DURA, QUE TIENE QUE VER EL CONTROL DE LAS MARAS Y LAS PANDILLAS 
DELINCUENCIALES, PERO ADEMAS Y AQUÍ ESTA EL DIRECTOR DE LA POLICIA TAMBIEN, 
SOLO QUE HOY NO ANDA CON SU INIFORME DE POLICIA, PUES VA PARTICIPAR COMO…. 
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LA POLICIA RURAL, YA TENEMOS PRIMERO DIOS PRONTO EL PRESUPUESTO, PARA 
SEGUIR DEZPLEGANDO LA POLICIA RURAL, HAY 4 MIL MAREROS PRESOS CON EL PLAN 
SUPER MANO DURA, YO INVITO A LOS PERIODISTAS A QUE VAYAN A ESAS COMINIDADES 
QUE HEMOS LIBERADOS DE MARAS, Y PREGUNTEN A LA GENTE, COMO SE SIENTE HOY, Y 
COMO SE SENTIAN ANTES DE ESTE PLAN. ESCUCHEN A GENTE QUE ESTA EN EL CAMPO Y 
YA TIENEN LA POLICIA RURAL, COMO SE SIENTEN HOY. POR SUPUESTO QUE EL 
PROBLEMA DE SEGURIDAD ES MAS ALLA DE LAS MARAS Y MAS ALLA QUE LA 
DELINCUENCIA EN EL CAMPO, TENEMOS UN PROBLEMA REAL DE HOMICIDIOS, QUE HOY 
LOS PERIODICOS HAN ABORDADO LA TEMATICA CON MUCHA RESPONSABILIDAD, 
NOSOTROS ESTAMOS TOCANDO ESTE TEMA, NO ES FACIL, LA POS GUERRA ES LO MAS 
DIFICIL DE UN PAIS, SIN EMBARGO VAMOS A IR DISMINUYENDO ESOS HOMICIDIOS.   
 
LOS MAS DE 500 MIL EMPLEOS DIRECTOS QUE GENERA EL SECTOR AGRO, SUMADOS A 
LOS 980 MILLONES DE DÓLARES QUE APORTA AL PRODUCTO INTERNO BRUTO Y LOS 240 
MILLONES DE DÓLARES EN CONCEPTO DE DIVISAS, SON INDICADORES QUE HABLAN DE 
LA IMPORTANCIA DE ESTE SECTOR PARA EL PAIS. 
 
CON UNA VISIÓN CLARA DE INCREMENTAR LA PRODUCCIÓN AGROPECUARIA Y 
AGROINDUSTRIAL, Y RECONQUISTAR NUESTRO MERCADO INTERNO, A SOLO SEITE 
MESES DE HABER INICIADO LA PRESENTE ADMINISTRACIÓN, LOGRAMOS ROMPER EL 
ESTANCAMIENTO QUE POR VARIOS  AÑOS  TUVO EL SECTOR. 
 
HEMOS EXPERIMENTANDO UNA TASA DE CRECIMIENTO DE 3.3%, SUPERIOR AL DE LOS 
ÚLTIMOS OCHO AÑOS DEL SECTOR Y AL DEL RESTO DE SECTORES DE LA ECONOMÍA, LO 
QUE PROPICIO LA GENERACIÓN EN EL CORTO PLAZO DE 41 MIL 700 EMPLEOS DIRECTOS Y 
ALREDEDOR DE 195 MIL  EMPLEOS INDIRECTOS. 
 
YO QUE CREO FIRMEMENTE, QUE EL PUEBLO SALVADOREÑO MERECE CONSUMIR 
PRODUCTOS DE CALIDAD Y QUE CUMPLAN CON TODOS LOS REQUISITOS SANITARIOS, 
POR ELLO, HEMOS DADO INSTRUCCIONES PRECISAS PARA QUE ESTA ACCIÓN SE 
REALICE PERMANENTEMENTE. 
 
ASÍ MISMO, HEMOS LOGRADO UN VERDADERO ACERCAMIENTO ENTRE LOS GANADEROS 
Y LAS PLANTAS PROCESADORAS DE LECHE, FORTALECIENDO TODA LA CADENA DE 
PRODUCCIÓN NACIONAL DE LÁCTEOS. 
 
HOY COMENZAMOS A RESPIRAR UN AMBIENTE DIFERENTE EN LA GANADERÍA, CON 
REGLAS CLARAS Y UN ENTORNO POSITIVO. Y MUESTRA DE ELLO, YA SE ESTÁN 
REALIZANDO INVERSIONES NUEVAS EN DIFERENTES PUNTOS DEL PAÍS, QUE SUMADO A 
NUESTRO APOYO, ESPERAMOS QUE EN EL 2005 COMO LO DECIA EL MINISTRO Y LA 
COMISIONADA CREZCAMOS AL 5%.  
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QUIERO INFORMARLES QUE COMO GOBIERNO FORTALECEREMOS LAS DISTINTAS 
ASOCIACIONES, PROVEYÉNDOLAS DE EQUIPOS Y CAPACITACIÓN TÉCNICA, EJEMPLO DE 
ELLO, EN RESPUESTA A LA DEMANDA HECHA POR USTEDES, ESTE DÍA ENTREGAREMOS 
DOS ENSILADORAS, PARA MEJORAR LA NUTRICIÓN Y ALIMENTACIÓN DE LOS HATOS 
GANADEROS.  
 
ASI MISMO,  A PARTIR DE ESTA MISMA SEMANA, DE UN MEDICO VETERINARIO UBICADO EN 
LA AGENCIA DEL MAG DE ESTA CIUDAD, ESTARA DISPONIBLE Y UN BANCO DE 
DISTRIBUCIÓN DE MATERIAL GENÉTICO DE ALTA CALIDAD, ESTARA DISPONIBLE PARA 
MEJORAR EL RENDIMIENTO DE LAS RAZAS EXISTENTES EN EL PAÍS. 

 
EL MARCO DE ESTA FERIA, ES IMPORTANTE PARA HACER CINCO ANUNCIOS  PARA LA 
GANADERÍA. 
 
PRIMERO, PARA FORTALECER E IMPULSAR RÁPIDAMENTE LA PRODUCCIÓN DE LECHE 
NACIONAL, EN COORDINACIÓN CON PROLECHE Y EL BANCO MULTISECTORIAL DE 
INVERSIONES, HEMOS PUESTO A DISPOSICIÓN DE LOS GANADEROS RECURSOS DEL 
FIDEICOMISO ESPECIAL DE DESARROLLO AGROPECUARIO (FEDA), CON BAJOS 
INTERESES, A TRAVÉS DEL BANCO HIPOTECARIO, PARA IMPORTAR DIRECTAMENTE DE 
NUEVA ZELANDA, GANADO DE ALTA CALIDAD GENÉTICA Y A PRECIOS ACCESIBLES.   
 
SEGUNDO, ESTE AÑO CREAREMOS EN EL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA, 
UNA UNIDAD ESPECIALIZADA PARA APOYAR DIRECTAMENTE LA GANADERÍA, QUE 
CONTARA CON UN COORDINADOR Y PERSONAL TÉCNICO NECESARIO, QUE TRABAJARA 
DIRECTAMENTE CON LAS ASOCIACIONES GANADERAS, CON ESTA MEDIDA PRETENDEMOS 
MEJORAR LA RESPUESTA A SUS DEMANDAS. 
 
TERCERO, TENEMOS PROYECTADO FORTALECER LA PRODUCCIÓN HIGIÉNICA DE LA 
LECHE, DESARROLLANDO UN PLAN PILOTO EN CHALATENANGO, QUE ESPERAMOS 
AMPLIAR AL RESTO DEL PAÍS, PONIENDO A FUNCIONAR 17 CENTROS DE ACOPIO DE 
LECHE, PARA DAR ESTABILIDAD DE MERCADO A LOS PRODUCTORES 
  
CUARTO, AMPLIAREMOS LA UTILIZACIÓN DEL SELLO DE CALIDAD A LOS PRODUCTOS 
NACIONALES DE LÁCTEOS Y CÁRNICOS, PARA GARANTIZAR A LA POBLACIÓN SU 
CONSUMO Y PRINCIPALMENTE PARA DISMINUIR LA COMPETENCIA DESLEAL. 
 
Y QUINTO, TENEMOS PROYECTADO INICIAR ESTE AÑO, EL FUNCIONAMIENTO DE UN 
CENTRO DE DESARROLLO GANADERO EN EL CEGA-IZALCO, QUE SERÁ CONCRETIZADO 
POR MEDIO DE UN CONVENIO SUSCRITO ENTRE LOS GANADEROS DE SONSONATE Y EL 
MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA, DONDE  LOS GANADEROS DE LA ZONA 
OCCIDENTAL, PODRÁN CONTAR CON SERVICIOS PARA MEJORAR SU PRODUCCIÓN 
LECHERA, PRODUCCIÓN DE PASTOS, CONCENTRADOS Y CAPACITACIÓN, ENTRE OTROS. 



 
 

 

 

 

 

           

                          

                                        Unidad de Monitoreo  
SECETARIA DE COMUNICACIONES 

                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   

 

-. 5 

 
HERMANOS SONSONATECOS, HERMANOS SALVADOREÑOS, ESTAS ACCIONES SE 
REALIZARAN NORMALMENTE, GRACIAS A LA VALIENTE Y DECIDIDA APROBACIÓN DEL 
PRESUPUESTO DE LA NACIÓN, POR PARTE DE LOS DIPUTADOS, YA QUE LA NO 
APROBACIÓN DEL FINANCIAMIENTO Y AUN PENDIENTE LA DEL PRESUPUESTO HUBIERA 
PUESTO EN PELIGRO EL BUEN EL BUEN DESEMPEÑO ECONÓMICO DEL SECTOR.  
 
CON LA FE PUESTA EN DIOS Y EL TRABAJO DE TODOS USTEDES, NO ME CABE DUDA QUE 
PODREMOS ALCANZAR NUESTRA META, DE CONTAR AL FINAL DE LA PRESENTE 
ADMINISTRACIÓN DE GOBIERNO, CON UNA GANADERÍA CON CRECIMIENTO CONSTANTE Y 
GENERADORA DE MAS Y MEJORES EMPLEOS. 
 
CON ESTAS PALABRAS, QUISIERA DAR POR INAUGURADA OFICIALMENTE LA DÉCIMA 
CUARTA FERIA GANADERA DE SONSONATE. FELICIDADES Y ESPERO QUE EL PROXIMO 
AÑO TENGAMOS MEJORES NOTICIAS PARA USTEDES.   
 
MUCHÍSIMAS GRACIAS 
 
 


